

# FRIDA Grantmaking and Renewal Policy

## About

FRIDA's Grantmaking Policy reflects actions that FRIDA takes to realize the dreams set out in FRIDA's Grantmaking Strategy. The Policy outlines the guidelines which inform how FRIDA approaches and takes decisions on grantmaking on a day to day basis. As FRIDA is committed to flexibility, FRIDA policies should not be understood as immutable rules, but instead, as the possible ways and paths that ensure our processes occur in a fair, participatory and safe way. This document is an overview of the grantmaking policy only made shorter to be more accessible to folks within the FRIDA-verse. If you have any questions, comments or would like to better understand anything in this document, feel free to reach out to FRIDA's grantmaking team via email.

## Geographical Approach

FRIDA supports groups based in countries with limited support and access to funding for feminist issues in the following six regions:

- a. South, South East, East Asia and the Pacific
- b. Central Eastern Europe, the Caucasus, Central and North Asia
- c. Latin America: *Central America, Andean region, Brazil, Southern Cone*
- d. The Caribbean
- e. South West Asia North Africa
- f. West, East, South and Central Africa

While this division in geographic regions is used by the FRIDA community for logistic reasons and in the acknowledgement of the differences among the regions, it is by no means a way of homogenizing the contexts found within the regions. Knowledge of the differences within each region is part of the ever changing local analyses and recommendations of the FRIDA Advisory committees in each context. FRIDA's grantmaking, outreach processes and other policies remain ever responsive to this knowledge as well as learnings from FRIDA grantee partners and other community members.

## FRIDA Funding Priorities

FRIDA provides small flexible grants and opportunities for capacity strengthening for initiatives led by girls, young women trans and intersex youth under 30 years old. In order to ensure adequate access to groups who have been traditionally marginalized or who do not often have access to funding, FRIDA has set funding priorities which guide decision making as it relates to which groups and collectives are eligible for FRIDA funding. These priorities were outlined in the [FRIDA Application Pack](#) which applicants would have accessed before applying to FRIDA. Aside from these main priorities, FRIDA in particular supports:

1. Collectives using innovative ideas for coalition and movement-building engaging a

broad and inclusive cross-section of young feminist activists.

2. Collectives and projects that work from a feminist perspective. We support work around core feminist concerns such as: gender-based violence, safety and security, economic justice (including labor rights and employment), reproductive justice, political participation, environmental justice and protection among others, even if the group or collective does not self-identify as feminist.
3. Core funding to cover overhead and general operating costs without percentage limitations on how the funding may be spent.
4. Start-up initiatives with a central focus on social justice; meaning that we will provide funding to help start a social entrepreneurship activity in the hope that it will then become sustainable.
5. Efforts to mobilize and amplify young women's, girls', trans and intersex youth's voices to become more integrated in broader women's movements.
6. Structured exchange of experiences, lessons and strategies towards sustaining vibrancy within feminist social justice movements locally and globally
7. Local, regional or international advocacy efforts to promote girl's, women's, trans and intersex rights.

#### **FRIDA will NOT fund:**

1. Groups or organizations that display an intolerant attitude or behaviour towards others on the basis of age, religion, sex, race/ethnicity, disability, class, sexual orientation or gender identity and expression. [1] This applies to potential, new and current grantee partners. For current grantee partners, in the event that FRIDA becomes aware of intolerant attitudes or behaviors within the group or among its members, FRIDA's *Protocol for groups who do not align with FRIDA mission, vision and values* is implemented and guides decision making on the funding relationship between FRIDA and the grantee partner.
2. Groups working with girls, young women, trans and intersex youth but primarily led and established by people over 30 years of age, particularly when they have most of the decision making power. Throughout a group's journey at FRIDA, group members will get older. FRIDA will work with the group to support the group's transition journey when the time comes and to also accompany groups through relevant succession planning. FRIDA is flexible and will make exceptions, particularly for vulnerable groups and group members.
3. Scholarships, internships, academic research or school fees for group members or folks groups work with.
4. Groups that focus only on the provision of direct services without some effort to engage in changing power dynamics, advocacy and/or sparking deeper change (e.g. community literacy, formal education, technical training, craft or health care etc.).
5. Groups that focus **only** on income generating activities which have no social justice focus and do not make some effort to engage in changing power dynamics, advocacy and/or sparking deeper change (e.g. opening a formal school, starting a small business, providing healthcare for profit)
6. Due to general access to resources and resource distribution in the following countries, at this moment FRIDA is not able to provide support to groups working in: Australia, Austria,

Belgium, Canada, Denmark, Estonia, Finland, France, Germany, Greece, Iceland, Ireland, Israel, Italy, Japan, Luxembourg, New Zealand, Netherlands, Norway, Portugal, South Korea, Spain, Sweden, Switzerland, United Kingdom and the United States.

7. FRIDA does not support groups led by older generations of feminists, or youth programs designed by bigger NGOs that exceed budget or age criteria. If a group is formed out of or aligned with a bigger NGO, they should be autonomous and independent i.e. decision making power on leadership, activities and budgets should not be held, managed or influenced by the bigger NGOs.
8. FRIDA does not fund organizations led by cis-men groups even if they self-define as feminists. FRIDA acknowledges that some regional contexts necessitate the formation of alliances with men in order to facilitate the group's work and as always, will employ flexibility accordingly. Cis-men can be part of the groups we support, whether as members or allies, however, the limit for cis-men's participation is 30 percent of the entire membership.

Throughout the time at FRIDA, groups will be eligible for the renewal of their grant. While FRIDA is a flexible funder, there are some collectives and projects which are not eligible for FRIDA funding and some expenses which FRIDA funds cannot be used for. This is applicable for both new and existing grantee partners. If groups have questions about any of the following they may contact their focal point.

## How we do Funding

### FRIDA Flexible Grants

The first grant awarded to new groups is a flexible, core grant of up to 6,000 USD. FRIDA awards all grants as core, flexible support so as to allow groups to define their own budgets and dedicate the funding where it is most needed. In particular, FRIDA's grants can be used to cover traditionally and increasingly underfunded areas like:

- Overhead and general operating costs
- Rent of safe & secure office spaces & utility fees
- Stipends and salaries for staff and members
- Registration fees
- Workshops
- Digital media costs
- Holistic security costs

This list is not exhaustive as FRIDA grants are largely flexible and groups do not need to inform FRIDA of all purchases and allocations beforehand. **However there are some restrictions. FRIDA will not support:**

- Usage of funds for purchases that are not in accordance with FRIDA values
- Usage of funds for purchases which benefit one person instead of the overall group.

Purchases of vehicles or real estate

Usage of funds for entrepreneurship or income-generating projects without a social justice foundation

Sub-granting or re-granting the funds from FRIDA to other organizations or individuals

Loan programs (giving small loans to community members)

Usage of funds to provide direct services to community members (education expenses, food, health-related items) especially in cases where there is no social justice focus associated with the provision of these services

FRIDA is flexible and responsive to contexts and changes. In the event that grantee partners are unsure of whether a purchase can be made using FRIDA funds, they may first reach out to FRIDA staff. If a grantee partner wishes to use FRIDA funds for purchases outlined above, **this should be discussed with FRIDA staff. In some cases, the purchase may be approved. In ALL cases, grantee partners must receive this approval in writing before funds are spent.** These case by case decisions are made by FRIDA staff and Advisors considering the group's plan, context and the positive impact which the proposed project may have on the group's sustainability.

## Ways of receiving the funds

Whether it is a group's first grant or their last, FRIDA prioritizes safety, security, flexibility and good communication in our grantmaking practices. Grantee partners at FRIDA work in communities globally and, in many cases, may not have easy access to organizational bank accounts. For this reason, FRIDA is flexible in how grants are received by grantee partners. See below the main ways groups may receive funds:

**Organizational or Individual Account:** Groups can receive FRIDA grants in their organization's bank account. Groups which are unregistered, non-formal or who may not have a bank account can receive grants in a group member's individual bank account.

If the group is receiving the grant in a member's individual account, two group members should sign an Individual Agreement form. The group members signing this form should be the group member receiving the funds directly as well as another group member. The Contribution Agreement (contract with FRIDA) must also be signed .

**Fiscal Sponsor:** In some cases, groups choose to receive the grant in the bank account of a trusted fiscal sponsor. In this case, FRIDA signs two contracts: one with the grantee partner and another with the fiscal partner organization. Additionally, the grantee partner must sign a separate Contribution Agreement with FRIDA which reflects the deliverables from their application.

**Other ways of receiving funds:** FRIDA is committed to support the groups in the safest way possible for the group while keeping in mind FRIDA's legal commitment and financial audit. When possible, grants can be delivered to the group in person by FRIDA staff or a third party (advisors, another women's fund based in the same country etc.) via other money transfer

facilities or in other ways which may be determined alongside a group. In this case, necessary paperwork including an Individual Agreement form must be signed by the FRIDA staff member or third party along with a group member. A Contribution Agreement must also be signed.

FRIDA can provide grants in small installments. For example, a core new grant of \$6000 may be sent in two installments of \$3000 each. In some contexts, this is best for groups who face safety concerns. If groups would like to receive grants in installments, this is confirmed within the Payment Information form and with their Focal Point.

In some contexts, due to the type of work carried out by collectives, receiving foreign transfers might create legal implications for the group and also put them at risk. In such contexts it is important that advisors and FRIDA staff support the group to better understand the legal and administrative implications of receiving foreign funding and help them investigate the best possible option of receiving the money to minimize negative repercussions. In cases where the work that the group does can expose them to risk, FRIDA as funder of such a group, should assist the group in developing risk minimization and security strategies. FRIDA is also currently in the process of strengthening its risk management processes as it relates to grant making and the grantee journey and updating internal policies as needed.

## **Funding Organizations That Don't Want to be Sustainable**

While most groups at FRIDA are long term collectives whose work FRIDA hopes to catalyze, support and sustain during the time they are a grantee partner, there are some groups who organize temporarily at a key point in their activism, or in response to a specific event. In some cases, these groups are not necessarily seeking to establish a sustainable organization. FRIDA will fund these groups and not force these organizations to conform to mainstream organizational structures or to present long-term sustainability plans. FRIDA recognizes the autonomy of these organizations and their right to self-define what their form will be. However, FRIDA will support these organizations to contribute to some sustainable change, or to ensure that learnings from their work are in some way captured and documented for their movement. This ensures that even if they are responding to a key moment in history in their context, and the situation changes, some learning and experience is captured. Groups who choose to not establish a sustainable organization may discuss with their Focal Point at any point throughout their journey. These groups will be supported by FRIDA's Transition team.

## **Approach to groups who want to disband**

In the event that a group decides to pause activities for the foreseeable future or disband completely, FRIDA will support the group as much as possible, especially in cases where this may be because of physical and mental health issues. In these cases, if groups wish to disband in the middle of a grant cycle and/or at the end of a cycle but still have unused grant monies, the use of the remainder of the grant should be discussed and agreed between FRIDA and the group. The use of the grant will look different according to the needs of the group but some possible options include:

- Individual or collective therapy for group members
- Salaries or stipends for group members
- Self-care or collective care practices
- Legal fees
- Safety & security
- Bureaucratic expenses associated with closing the group, if legally registered.

In the case that a group wishes to disband, the group members should discuss with their Focal Point. These groups will be supported by FRIDA's Transition team.

## سياسة منح وتجديد فريدا

### عن السياسة

تعكس سياسة منح فريدا الإجراءات التي تتخذها فريدا لتحقيق الأحلام المنصوص عليها في استراتيجية منح فريدا. تحدد السياسة الخطوط العريضة للإرشادات التي توضح كيف تتعامل فريدا مع تقديم المنح وتتخذ قرارات بشأنها على أساس يومي. نظرًا لأن فريدا ملتزمة بالمرونة، لا ينبغي فهم سياسات فريدا على أنها قواعد ثابتة ولكن بدلاً من ذلك، اعتبارها الطرق والمسارات الممكنة التي تضمن حدوث عملياتنا بطريقة عادلة وشفافة وأمنة. هذه الوثيقة هي نظرة عامة على سياسة تقديم المنح التي تم اختصارها فقط لتكون في متناول الأشخاص في فريداثيرس. إذا كانت هناك أي أسئلة أو تعليقات أو رغبة في فهم أي شيء في هذا المستند بشكل أفضل، فيرجى التواصل مع فريق منح فريدا عبر البريد الإلكتروني.

### النهج الجغرافي

تدعم فريدا المجموعات الموجودة في البلدان ذات دعم ووصول محدودان إلى التمويل للقضايا النسوية في المناطق الست التالية:

- أ. الجنوب وجنوب شرق وشرق آسيا والمحيط الهادئ
- ب. وسط أوروبا الشرقية والقوقاز ووسط وشمال آسيا
- ج. أمريكا اللاتينية: أمريكا الوسطى ومنطقة الأنديز والبرازيل والمخروط الجنوبي
- د. منطقة البحر الكاريبي
- هـ. جنوب غرب آسيا شمال أفريقيا
- و. غرب وشرق وجنوب ووسط أفريقيا

يتم استخدام هذا التقسيم في المناطق الجغرافية من قبل مجتمع فريدا لأسباب لوجستية وفي الاعتراف بالاختلافات بين المناطق ولكنه ليس بأي حال وسيلة لمجانسة السياقات الموجودة داخل المناطق. معرفة الاختلافات داخل كل منطقة هي جزء من التحليلات المحلية المتغيرة باستمرار وتوصيات لجان فريدا الاستشارية في كل سياق. لا تزال عمليات تقديم المنح والتوعية والسياسات الأخرى من فريدا مستجيبة دائماً لهذه المعرفة بالإضافة إلى الدروس المستفادة من شريكات/اء فريدا الممنوحات/ين وأعضاء في المجتمع.

### أولويات تمويل فريدا

تقدم فريدا منحاً صغيرة مرنة وفرصاً لتقوية القدرات للمبادرات التي بقيادة الفتيات والشابات والترانس والانترسكس دون الـ 30 عاماً. ومن أجل ضمان الوصول الكافي إلى المجموعات التي تم تهميشها تقليدياً أو التي لا تحصل في كثير من الأحيان على التمويل، حددت فريدا أولويات التمويل التي توجه عملية صنع القرار من حيث صلتها بالمجموعات والتجمعات المؤهلة للحصول على تمويل فريدا. تم تحديد هذه الأولويات في [ملف طلبات فريدا](#) الذي تحصل عليه مقدمات/ي الطلبات قبل التقدم بطلب إلى فريدا. بصرف النظر عن هذه الأولويات الرئيسية، تدعم فريدا على وجه الخصوص:

1. المجموعات التي تستخدم الأفكار المبتكرة لبناء التحالف والحراك وإشراك قطاع عريض وشامل من الناشطات/ين النسويات/ين والشابات/اب.
2. التجمعات والمشاريع التي تعمل من منظور نسوي. ندعم العمل حول الاهتمامات النسوية الأساسية مثل: العنف القائم على النوع الاجتماعي والسلامة والأمن والعدالة الاقتصادية (بما في ذلك حقوق العمل والتوظيف) والعدالة الإنجابية والمشاركة السياسية والعدالة البيئية والحماية من بين أمور أخرى حتى لو كانت المجموعة لا تعتبر نفسها نسوية.
3. التمويل الأساسي لتغطية النفقات العامة وتكاليف التشغيل العامة دون قيود مئوية لكيفية إنفاق التمويل.
4. مبادرات البدء مع التركيز بشكل أساسي على العدالة الاجتماعية. مما يعني أننا سنوفر التمويل للمساعدة في بدء نشاط ريادة الأعمال الاجتماعية على أمل أن يصبح بعد ذلك مستداماً.
5. الجهود المبذولة لتعبئة وتضخيم أصوات الشباب والفتيات والترانس والانترسكس لتصبح أكثر اندماجاً في الحركات النسوية الأوسع.

6. تبادل منظم للخبرات والدروس والاستراتيجيات من أجل الحفاظ على الحيوية داخل حركات العدالة الاجتماعية النسوية محلياً وعالمياً
7. جهود المناصرة المحلية أو الإقليمية أو الدولية لتعزيز حقوق الفتيات والنساء والترانس والانترسكس.

## لن تمويل فريدا:

1. المجموعات أو المنظمات التي تُظهر موقفاً أو سلوكاً غير متسامح تجاه الآخرين على أساس العمر أو الدين أو الجنس أو العرق/الإثنية أو الإعاقة أو الطبقة أو التوجه الجنسي أو الهوية الجنسية والتعبير. [1] ينطبق هذا على الشريكات/اء الممنوحات/بين المحتملات/بين والجديدات/دد والحاليات/بين. بالنسبة للشريكات/اء الحاليات/بين الممنوحات/بين، في حالة إدراك فريدا للمواقف أو السلوكيات غير المتسامحة داخل المجموعة أو بين أعضائها، يتم تنفيذ بروتوكول فريدا للمجموعات التي لا تتوافق مع مهمة فريدا ورؤيتها وقيمتها ويوجه اتخاذ القرار بشأن علاقة التمويل بين فريدا والشريك/ة الممنوح/ة.
2. مجموعات تعمل مع الفتيات والشابات والترانس والانترسكس ولكن بقيادة وتأسيس في المقام الأول أشخاص فوق الـ 30 عاماً ولا سيما عندما يتمتعون/ون بمعظم سلطة اتخاذ القرار. خلال رحلة المجموعة في فريدا، سيكبر أعضاء المجموعة. ستعمل فريدا مع المجموعة لدعم رحلة انتقال المجموعة عندما يحين الوقت أيضاً لمرافقة المجموعات من خلال تخطيط التعاقب ذي الصلة. فريدا مرنة وستقوم ببعض الاستثناءات لا سيما للفئات الضعيفة وأعضاء المجموعة.
3. المنح الدراسية والتدريب الداخلي والبحث الأكاديمي أو الرسوم المدرسية لأعضاء المجموعة أو مجموعات الناس اللواتي/ين يعملن/ون معهن/م.
4. المجموعات التي تركز فقط على تقديم الخدمات المباشرة دون بذل بعض الجهد للانخراط في ديناميات القوة المتغيرة والمناصرة و/أو إحداث تغيير أعمق (مثل محو الأمية المجتمعية والتعليم الرسمي والتدريب التقني والحرف أو الرعاية الصحية وإلخ).
5. المجموعات التي تركز فقط على الأنشطة المدرة للدخل والتي لا تركز على العدالة الاجتماعية ولا تبذل بعض الجهد للانخراط في ديناميات القوة المتغيرة والمناصرة و/أو إحداث تغيير أعمق (مثل فتح مدرسة رسمية وبدء مشروع تجاري صغير وتوفير الرعاية الصحية للريج).
6. بسبب الوصول العام إلى الموارد وتوزيع الموارد في البلدان التالية، لا تستطيع فريدا في الوقت الحالي تقديم الدعم للمجموعات العاملة في: أستراليا والنمسا وبلجيكا وكندا والدنمارك وإستونيا وفنلندا وفرنسا وألمانيا واليونان وأيسلندا وأيرلندا وإسرائيل وإيطاليا واليابان ولوكسمبورغ ونيوزيلندا وهولندا والنرويج والبرتغال وكوريا الجنوبية وإسبانيا والسويد وسويسرا والمملكة المتحدة والولايات المتحدة.
7. لا تدعم فريدا المجموعات التي تقودها الأجيال الأكبر سناً من النسويات/بين أو برامج الشباب المصممة من قبل المنظمات غير الحكومية الأكبر التي تتجاوز الميزانية أو المعايير العمرية. إذا تم تشكيل مجموعة من منظمة غير حكومية أكبر أو كانت تتماشى معها، فيجب أن تكون مستقلة كاملاً، أي أن سلطة اتخاذ القرار بشأن القيادة والأنشطة والميزانيات لا ينبغي أن تحتفظ بها المنظمات غير الحكومية الأكبر أو تديرها أو تؤثر بها.
8. لا تمويل فريدا المنظمات التي يقودها رجال متعارفين مع الجنس حتى لو عرّفوا أنفسهم بأنهم نسويين. تقرّ فريدا بأن بعض السياقات الإقليمية تتطلب تشكيل تحالفات مع الرجال من أجل تسهيل عمل المجموعة وكعادة ستستخدم المرونة وفقاً لذلك. يمكن أن يكون رجال متعارفين مع الجنس جزءاً من المجموعات التي ندعمها سواء كأعضاء أو حلفاء ولكن فإن الحد الأقصى لمشاركة رجال متعارفين مع الجنس هو 30 بالمائة من العضوية بأكملها.

ستكون المجموعات مؤهلة لتجديد منحتها طوال وقتها في فريدا. في حين أن فريدا ممولة مرنة إلا أن هناك بعض المجموعات والمشاريع الغير المؤهلة للحصول على تمويل من فريدا وهناك بعض النفقات التي لا يمكن استخدام أموال فريدا فيها. هذا ينطبق على كل من الشريكات/اء الممنوحات/بين من الجديدات/دد والحاليات/بين. إذا كان لدى المجموعات أسئلة حول أي مما يلي فيمكنها التواصل بجهة الاتصال الخاصة بها.

## كيف نقوم بالتمويل منح فريدا المرنة



أول منحة للمجموعات الجديدة هي منحة أساسية ومرنة تصل إلى 6000 دولار أمريكي. تعطي فريدا كل هذه المنح كدعم أساسي ومرن للسماح للمجموعات بتحديد ميزانياتها الخاصة وتخصيص التمويل حيث تشتد الحاجة إليه. يمكن خصيصًا استخدام منح فريدا لتغطية المناطق التي تعاني من نقص في التمويل التقليدي وبشكل متزايد مثل:

- النفقات العامة والتكاليف التشغيلية العامة
- إيجار مساحات مكتبية آمنة وأمانة ورسوم الخدمات
- رواتب ورواتب الموظفين/ين والأعضاء
- رسوم التسجيل
- ورش عمل
- تكاليف الوسائط الرقمية
- تكاليف الأمن الشاملة

هذه القائمة ليست شاملة لأن منح فريدا مرنة إلى حد كبير ولا تحتاج المجموعات إلى إبلاغ فريدا بجميع المشتريات والمخصصات مسبقًا. ولكن هناك بعض القيود فلن تدعم فريدا:

- استخدام الأموال لعمليات الشراء التي لا تتوافق مع قيم فريدا
- استخدام الأموال للمشتريات التي تعود بالنفع على شخص واحد بدلاً من المجموعة ككل
- مشتريات المركبات أو العقارات
- استخدام الأموال لريادة الأعمال أو المشاريع المدرة للدخل بدون أساس العدالة الاجتماعية
- منح أو إعادة منح الأموال من فريدا لمنظمات أو أفراد آخرين
- برامج القروض (إعطاء قروض صغيرة لأفراد المجتمع)
- استخدام الأموال لتقديم خدمات مباشرة لأفراد المجتمع (نفقات التعليم والغذاء والمواد المتعلقة بالصحة) خاصة في الحالات التي لا يوجد فيها تركيز على العدالة الاجتماعية مرتبط بتقديم هذه الخدمات

تتلى فريدا بالمرونة والتجاوب مع السياقات والتغيرات. إذا كان/ت الشركاء/اء الممنوحات/ون غير متأكدات/ين مما إذا كان من الممكن إجراء عملية شراء باستخدام أموال فريدا، فقد يمكنهن/م التواصل أولاً مع موظفات/ي فريدا. إذا رغبت/ت أحد الشركاء/اء الممنوحات/ون في استخدام أموال فريدا للمشتريات الموضحة أعلاه، فيجب مناقشة ذلك مع موظفات/ي فريدا. قد تتم الموافقة على الشراء في بعض الحالات. وفي جميع الحالات، يجب أن ت/يتلقى الشركاء/اء الممنوحات/ون هذه الموافقة كتابيًا قبل إنفاق الأموال. يتم اتخاذ هذه القرارات كل حالة على حدة من قبل موظفات/ي فريدا والمستشارات/ين مع الأخذ في الاعتبار خطة المجموعة والسياق والأثر الإيجابي الذي قد يكون للمشروع المقترح على استدامة المجموعة.

## طرق استلام الأموال

سواء كانت هذه المنحة الأولى للمجموعة أو الأخيرة، تعطي فريدا الأولوية للسلامة والأمن والمرونة والتواصل الجيد في ممارسات تقديم المنح لدينا. ت/يعمل الشركاء/ الممنوحات/ون في فريدا في المجتمعات على مستوى عالمي وفي الكثير من الحالات، قد لا يكون لديهن/م وصول سهل إلى الحسابات المصرفية التنظيمية. ولهذا السبب، فإن فريدا مرنة في كيفية ت/يتلقى الشركاء/اء الممنوحات/ون المنح من قبل. النظر أدناه للطرق الرئيسية التي قد تتلقى بها المجموعات الأموال:

**الحساب التنظيمي أو الفردي:** يمكن للمجموعات تلقي منح فريدا في الحساب المصرفي لمنظمتها. يمكن للمجموعات غير المسجلة أو غير الرسمية أو التي قد لا تمتلك حسابًا مصرفيًا تلقي المنح في الحساب المصرفي الفردي لعضو من المجموعة.

إذا كانت المجموعة تتلقى المنحة في الحساب الفردي للعضو، فيجب على عضوين من أعضاء المجموعة التوقيع على نموذج اتفاقية فردية. يجب أن يكونا عضوين المجموعة اللواتي/ين يوقعن/ون على هذا النموذج عضو المجموعة التي/ذي ت/يتلقى الأموال مباشرة بالإضافة إلى عضو أخرى/آخر في المجموعة. يجب أيضاً توقيع اتفاقية المساهمة (العقد مع فريدا).

**الراعي المالي:** في بعض الحالات، تختار المجموعات تلقي المنحة في الحساب المصرفي لراعي مالي موثوق به/ا. في هذه الحالة، توقع فريدا عقدين: أحدهما مع الشريك/ة الممنوح/ة والآخر مع المنظمة الشريكة المالية. بالإضافة إلى ذلك، يجب على الشريك/ة الممنوح/ة التوقيع على اتفاقية مساهمة منفصلة مع فريدا تعكس التسليمات من طلبه/ا.

**طرق أخرى لتلقي الأموال:** تلتزم فريدا بدعم المجموعات بأكثر الطرق أماناً مع الأخذ في الاعتبار التزام فريدا القانوني والتدقيق المالي. عندما يكون ذلك ممكناً، يمكن تسليم المنح إلى المجموعة شخصياً من قبل موظفات/ي فريدا أو طرف ثالث (مستشارات/ون وصندوق نسائي آخر في نفس البلد وما إلى ذلك) عبر مرافق تحويل الأموال الأخرى أو بطرق أخرى يمكن تحديدها جنباً إلى جنب مع المجموعة. في هذه الحالة، يجب أن يتم التوقيع على الأوراق اللازمة بما في ذلك نموذج الاتفاقية الفردية من قبل موظف/ة فريدا أو طرف ثالث مع أحد أعضاء المجموعة. يجب أيضاً توقيع اتفاقية مساهمة.

يمكن أن تقدم فريدا منحةً على أقساط صغيرة. على سبيل المثال، قد يتم إرسال منحة أساسية جديدة بقيمة 6000 دولار على دفعتين بقيمة 3000 دولار لكل منهما. في بعض السياقات، يكون هذا هو الأفضل للمجموعات التي تواجه مخاوف تتعلق بالسلامة. إذا كانت المجموعات ترغب في الحصول على أقساط من المنحة، يتم تأكيد ذلك في نموذج معلومات الدفع ومع جهة الاتصال الخاصة بها.

في بعض السياقات، نظراً لنوع العمل الذي تقوم به الجماعات، قد يؤدي تلقي التحويلات الأجنبية إلى آثار قانونية على المجموعة ويعرضها أيضاً للخطر. في مثل هذه السياقات، من المهم أن ت/يقوم المستشارات/ون وموظفات/و فريدا بدعم المجموعة لفهم التدايعات القانونية والإدارية لتلقي التمويل الأجنبي بشكل أفضل ومساعدتها على البحث عن أفضل خيار ممكن لتلقي الأموال لتقليل التدايعات السلبية. في الحالات التي يكون فيها العمل الذي تقوم به المجموعة قد يعرضها للمخاطر، يجب على فريدا بصفتها ممولة لهذه المجموعة مساعدتها في تطوير استراتيجيات تقليل المخاطر والأمن. تعمل فريدا حالياً أيضاً على تعزيز عمليات إدارة المخاطر الخاصة بها من حيث صلتها بتقديم المنح ورحلة الممنوح/ة وتحديث السياسات الداخلية حسب الحاجة.

## تمويل المنظمات التي لا تريد أن تكون مستدامة

في حين أن معظم المجموعات في فريدا هي جماعات طويلة المدى تأمل فريدا في تحفيزها ودعمها واستدامتها خلال الوقت الذي تكون فيه شريكة ممنوحة، إلا أن هناك بعض المجموعات التي تنظم بشكل مؤقت في مرحلة رئيسية من نشاطها أو استجابة لحدث معين. في بعض الحالات، لا تسعى هذه المجموعات بالضرورة إلى إنشاء منظمة مستدامة. ستمول فريدا هذه المجموعات ولن تجبر هذه المنظمات على التوافق مع الهياكل التنظيمية السائدة أو تقديم خطط استدامة طويلة الأجل. تقرر فريدا باستقلالية هذه المنظمات وحققها في التحديد الذاتي لشكلها. ولكن ستدعم فريدا هذه المنظمات للمساهمة في بعض التغيير المستدام أو لضمان أن التعلم من عملها يتم التقاطه وتوثيقه بطريقة ما لحراكها. وهذا يضمن أنه حتى لو كانت المجموعة تستجيب للحظة مهمة في التاريخ في سياقها ومن بعدها يتغير الوضع، فيتم تسجيل بعض من العلم والخبرة. يمكن للمجموعات التي تختار عدم إنشاء منظمة مستدامة أن تتناقش مع نقطة الاتصال الخاصة بها في أي وقت خلال رحلتها. سيتم دعم هذه المجموعات من قبل فريق الانتقال في فريدا.

## نهج الجماعات التي تريد التفكك

في حالة ما إذا قررت إحدى المجموعات إيقاف الأنشطة مؤقتاً أو حلها تماماً، فستدعم فريدا المجموعة قدر الإمكان وخاصة في الحالات التي قد يكون فيها ذلك بسبب مشكلات صحية جسدية وعقلية. في هذه الحالات، إذا كانت المجموعات ترغب في حلها في منتصف دورة المنحة و/أو في نهاية الدورة ولكن لا يزال لديها أموال منحة غير مستخدمة، فيجب مناقشة استخدام ما تبقى من المنحة والاتفاق عليها بين فريدا والمجموعة. سيبدو استخدام المنحة مختلفاً وفقاً لاحتياجات المجموعة ولكن بعض الخيارات الممكنة تشمل:

- العلاج الفردي أو الجماعي لأعضاء المجموعة
- رواتب أعضاء المجموعة
- الرعاية الذاتية أو ممارسات الرعاية الجماعية
- الرسوم القانونية
- السلامة والأمن
- المصاريف البيروقراطية المرتبطة بإغلاق المجموعة، إذا كانت مسجلة قانونياً.

في حالة رغبة المجموعة في التفكك، يجب على أعضاء المجموعة مناقشة الأمر مع نقطة الاتصال الخاصة بها. سيتم دعم هذه المجموعات من قبل فريق الانتقال في فريدا.